



PROF. LUCAS FRANCISCO MATEO-SECO In memoriam

El pasado 15 de febrero fallecía en Pamplona quien ha sido el director de *Scripta de Maria* desde el comienzo de su segunda época, hace once años. Cuando ya se adivinaba próximo su óbito estaba preparando este tomo XI y sugirió ser sustituido en su trabajo de Director, pero aceptó seguir trabajando para intentar llevar a puerto este volumen. Y, ciertamente, lo ha conseguido porque ya estaban reunidos prácticamente todos los artículos que hoy tenemos impresos, incluyendo su propio artículo sobre la mariología de san Juan Pablo II.

Don Lucas Francisco había nacido en La Campana (Sevilla) en 1936. Fue ordenado sacerdote en 1959 y desde muy joven tuvo encargos en la enseñanza de la teología, primero en el Seminario de Sevilla y –después de su licenciatura en Salamanca y su doctorado en Roma– en la Facultad de Teología de la Universidad de Navarra. Llegó a Pamplona en 1967 siendo el más joven de los profesores que comenzaban a constituir el claustro. Se jubiló en la Facultad en 2006, pero siguió ejerciendo su fecunda labor científica en los campos de los que era especialista: la teología Trinitaria, la Cristología y la Mariología. Sus trabajos sobre san Gregorio de Nisa le dieron un prestigio internacional. Es admirable el número de sus publicaciones, no sólo artículos sino tratados, diccionarios teológicos, etc. Durante veintitrés años perteneció a la Junta Directiva de la Facultad y en 2008 recibió la Medalla de oro de la Universidad de Navarra. En *Scripta Theologica*, revista de la Facultad de la que también fue director hasta su jubilación, se publicó un número monográfico en su honor.

Pero esa admirable tarea de investigación teológica sólo era una parte de su pasión por el sacerdocio. Su amor a la Iglesia y su espíritu de servicio lo llevaron a ser también maestro espiritual de muchas personas, no sólo alumnos, sino también de muchos feligreses de la parroquia de san Lorenzo con la que colaboró durante más de veinte años. Como escribe en este mismo

← Página anterior

Don Lucas F. Mateo-Seco.

Scrdem

volumen el Prelado del Opus Dei, S.E. mons. Javier Echevarría, “supo santificarse –con alegría y humildad– amando y ejercitando su ministerio sacerdotal, con una simpatía sobrenatural y humana que acercaba a Dios”.

Su amor a la Virgen se advertía en cada uno de sus trabajos y en todo momento. Había aprendido directamente de san Josemaría Escrivá la importancia de la filiación divina, pero su intimidad con María Santísima le hacía escribir: “la relación filial con la Virgen conduce a la relación filial con Dios. En la perspectiva de la maternidad espiritual de santa María, el sentido de la filiación divina y el de la filiación a la Iglesia adquieren un tono familiar y cercano, el calor de la Madre. Con Ella, Dios ha querido introducirnos en la vida trinitaria por un camino que invita a una confianza total, pues Él es un Dios rico en misericordia”¹. Como también escribe mons. Echevarría, esperamos que “desde ese ‘más allá’ seguirá alentándonos para que, con María, hablemos con la Trinidad y hablemos más de la Trinidad”. Descanse en paz.

1. LUCAS F. MATEO-SECO, *Santa María y la evangelización. Aportaciones desde la mariología*, en ANTONIO ARANDA (ed.), *María, camino de retorno. Nueva evangelización y piedad mariana*, Eunsa, Pamplona 2012, 117.

DOCUMENTACIÓN